

Dr David Howard, Joshua-Ruth, séance 7

Josué 3-4

© 2024 David Howard et Ted Hildebrandt

C'est le Dr David Howard dans son enseignement sur Josué à travers Ruth. Il s'agit de la séance 7, Josué 3-4, la Traversée du Jourdain.

Nous allons maintenant continuer à examiner dans ce segment les chapitres trois et quatre de Josué.

Donc, si vous avez vos Bibles, nous examinerons cette section et elles vont en quelque sorte ensemble. Le chapitre trois traite des préparatifs pour traverser finalement le Jourdain d'est en ouest. Et puis le chapitre quatre, la fin du chapitre trois parle de la traversée elle-même, puis le chapitre quatre revient en quelque sorte en arrière et commémore cela.

C'est donc l'essentiel de ces chapitres et regardons donc au début, les instructions pour la traversée. Je verrais, j'appellerais la première étape de cela au chapitre trois, versets un à six. Nous voyons au début que Josué se lève tôt le matin et part de Shittim.

Je ne suis pas exactement sûr de l'emplacement exact de Shittim, mais il se trouve probablement à moins de 16 kilomètres à l'est du Jourdain. Ce n'était donc pas si loin pour descendre jusqu'à la rivière et se préparer à traverser. Ainsi, ils arrivèrent au Jourdain, à la fin du verset un, ils y logèrent avant de passer.

Et le verset deux parle de la fin des trois jours, les officiers ont parcouru le camp et ont donné des instructions au peuple sur ce qu'il fallait faire lorsque l'Arche d'Alliance commencerait à bouger. Maintenant, rappelez-vous qu'au chapitre un, verset 11, Josué ordonne aux officiers du peuple de commencer à traverser le Jourdain dans les trois jours. Et de nombreux érudits voient que ces trois jours ici sont les mêmes que ceux du chapitre un.

À mon avis, ce sont des séries de jours différentes. Donc, il y a trois jours à partir du verset 11, puis trois jours supplémentaires, et un total peut-être de six ou probablement sept jours, en fait, ce qui pourrait être en soi une sorte de préparation symbolique pour traverser le Jourdain en sept jours ou six jours plus un. Le langage du chapitre un, verset 11 est un peu différent.

Les agents disent aux gens que d'ici trois jours, ils doivent préparer leurs provisions ou se préparer à déménager. Au chapitre trois, verset deux, ils commencent maintenant à bouger, mais ils doivent se préparer pour la traversée proprement dite. Et donc, je dirais que ce sont des jours différents.

Mais vous verrez des commentateurs adopter des positions des deux côtés sur cette question. Quoi qu'il en soit, ils arrivent aux instructions du verset quatre pour garder une distance d'environ mille mètres, 2 000 coudées, une coudée mesurant environ 18 pouces. Et donc, ils doivent maintenir une certaine distance entre eux et l'arche.

Et vous vous souvenez que l'arche elle-même était un symbole de la présence de Dieu sur terre. Bien sûr, Dieu est partout. Mais si vous deviez localiser Dieu sur terre, ce serait dans le tabernacle, associé au tabernacle d'une manière ou d'une autre, dans la nuée ou à l'intérieur du tabernacle.

Dans le Tabernacle lui-même se trouve le Saint des Saints, le lieu le plus saint. Dans le lieu très saint se trouve l'arche. Et en plus de cela se trouve le propitiatoire, qui est essentiellement le trône de Dieu sur la terre.

Et ainsi, quand l'arche bouge, le Tabernacle bouge, c'est là que Dieu était. Et donc cette idée selon laquelle ils devaient rester à l'écart de l'arche était pour maintenir cet élément de sainteté. Ainsi, le mot saint ou sainteté n'est pas utilisé ici.

Mais comme je l'ai dit dans la partie introductive, je pense que la sainteté est l'un des thèmes du livre. Et ceci en est certainement une illustration. Ils sont eux-mêmes profanés.

Ils ont été dans le désert. Ils n'ont pas célébré la Pâque et les choses que nous découvrons au chapitre cinq. Ils n'ont pas circoncis.

Ils doivent donc maintenir cette distance à ce stade. Et pourtant, au verset cinq, Josué leur demande de se consacrer. Ce n'est pas un mot que nous utilisons beaucoup dans les pays occidentaux et en anglais d'aujourd'hui, mais consacrer signifie se rendre saint, rendre quelque chose de saint.

Et ainsi Josué dit : purifiez-vous, consacrez-vous, sanctifiez-vous. Et la raison en est que le lendemain, verset cinq, le Seigneur fera des choses merveilleuses parmi vous. Et c'est un beau mot en hébreu.

C'est Niphlaot . C'est le mot hébreu le plus proche du miracle. ESV traduit par merveilles parmi vous.

J'aime l'idée de choses merveilleuses, de choses qui permettent de s'émerveiller, de s'émerveiller. Dieu promet de faire des choses étonnantes le lendemain. Et c'est pourquoi, pour se rendre dignes de participer à cela ou d'observer cela, ils doivent se sanctifier.

Nous pourrions également mentionner que, dans cette section du chapitre, l'accent est mis sur le fait qu'Israël gagne en confiance et a la certitude que Dieu fait des choses qu'ils pourraient savoir. Le mot savoir, SAVOIR, apparaît ici trois fois à des endroits stratégiques. Pour la première fois au verset quatre, ne vous approchez pas de l'arche afin de connaître le chemin que vous suivrez, car vous n'avez jamais emprunté ce chemin auparavant.

Je pense qu'il y a là un jeu de mots. Peut-être qu'en partie, littéralement, vous n'avez pas suivi cette voie. Vous devez suivre l'arche pour savoir où aller pour descendre jusqu'au Jourdain que vous êtes censé traverser.

Mais de manière plus symbolique, plus métaphorique, je pense qu'en suivant l'arche et par extension, les commandements sur les tablettes dans l'arche et les instructions de Dieu, etc., vous donneront une feuille de route sur la façon de vivre et de pouvoir s'installer sur terre. . Alors, maintenez ici ce respect approprié pour Dieu. La deuxième référence à savoir est au verset sept, quand Dieu dit à Josué, aujourd'hui je commencerai à t'exalter aux yeux de tout Israël, afin qu'ils sachent que comme j'étais avec Moïse, je serai avec toi.

Donc, il y a ce genre de référence qui dit que c'est un signe que les gens peuvent être sûrs que Josué est un successeur parce que Dieu va faire certaines choses. Et puis au verset 10, Josué dit, voici comment vous saurez que le Dieu vivant est parmi vous et qu'il chassera sans faute devant vous tous ces pays. Au verset 11, ce qu'ils doivent savoir, quel en est le signe, c'est l'Éternel, l'arche de l'alliance passe devant vous dans le Jourdain.

Donc, il y a juste une petite chose là-bas. Mais l'idée de confiance se retrouve dans le vocabulaire de la connaissance. Revenons donc au verset cinq : Dieu va faire des choses merveilleuses.

Ainsi, Josué demande au peuple de ramasser l'arche de l'alliance. Remarquez que c'est l'arche de l'alliance. L'un des thèmes que nous avons mentionnés dans le livre est l'alliance.

Et ceci est l'arche représentant l'alliance que Dieu a conclue avec Moïse et le peuple du mont Sinaï. Et ainsi, ils doivent prendre cette arche et la passer devant les gens. Et ils prirent donc l'arche et l'alliance et marchèrent devant le peuple.

Un autre thème que j'ai mentionné au début était celui de l'obéissance. Et en voici une toute petite illustration. Au verset six, il est dit que les instructions étaient de prendre l'arche de l'alliance et de passer devant le peuple.

C'est la consigne. Le rapport ou c'est la commande, disons. Et le rapport sur l'exécution du commandement se trouve dans la partie suivante du verset six.

Alors ils prirent l'arche de l'alliance et marchèrent devant le peuple. En hébreu, ce sont littéralement exactement les mêmes mots que dans la commande, à l'exception du changement d'un mot de passer à allé. Mais en d'autres termes, l'auteur du livre dit : voici ce que Josué a dit.

Et puis l'auteur nous dit qu'ils ont fait exactement ce qu'il a dit. Donc, dans une certaine mesure, c'est une illustration de ce thème de l'obéissance. Alors, au verset huit, ils ordonnèrent au peuple, aux prêtres, de se rendre au bord des eaux du Jourdain.

Ils resteraient immobiles dans le Jourdain. Ainsi, la première section de ce chapitre que je viens de mentionner, la première étape, concerne les versets un à six. Et puis la deuxième étape concerne maintenant les instructions, les instructions supplémentaires pour traverser le Jourdain, versets sept à 13.

Et donc, la première chose que Dieu dit est, je vais commencer à t'exalter aux yeux du peuple afin qu'ils sachent qu'essentiellement tu es le successeur de Moïse et que je suis avec toi tout comme j'étais avec toi. lui. Encore une fois, une partie de la promesse et de l'accomplissement des promesses se trouve ici, car dans ce verset, nous voyons ce que je viens de lire. Et regardez le chapitre quatre, verset 14.

Je suis désolé, oui, le verset 14 dit que ce jour-là, c'est après leur traversée, ce jour-là, le Seigneur a exalté Josué aux yeux de tous. Et ils le craignirent, comme ils le craignirent tous les jours de sa vie. Donc, dans les limites de deux chapitres, nous avons une promesse, puis l'accomplissement de la promesse.

La tenue des promesses de Dieu et leur accomplissement. C'est une autre petite illustration au niveau du chapitre. Ainsi, les instructions sont de descendre près du Jourdain, verset huit.

Et Josué rassemble les gens, leur dit que c'est ainsi qu'ils sauront que le Dieu vivant est parmi vous. Verset 10, et qu'à coup sûr, il chassera devant vous tous ces gens. Cananéens, Hittites, Hivites, Périzzites, Gergashites, Amoréens et Jébusiens.

Il y a donc sept groupes ici. Et c'est peut-être un chiffre symbolique. Il y en avait peut-être davantage.

Dans le premier segment, je vous ai donné une carte. Je vous ai donné au nord, il y a l'empire hittite. C'était à peu près florissant à cette époque.

Il existe également une manière distincte de désigner les Hittites dans la Bible, et c'est ici. Et il s'agirait d'un plus petit groupe de personnes vivant probablement à Canaan, ne faisant pas partie du grand empire hittite, mais de plus petits groupes.

Abraham, qui a vécu avant l'empire hittite, a également rencontré des Hittites, probablement une manifestation locale de personnes appelées ainsi.

Nous parlons donc ici de deux types différents de personnes. J'aimerais peut-être faire une petite pause et revenir à ce stade sur un chapitre du Deutéronome. Donc, si nous voulons revenir au chapitre 7 de Deutéronome, nous soulignerons quelque chose à propos de ces nations.

Excusez-moi, Deutéronome chapitre 7, Moïse parle maintenant tôt devant Josué. Et au verset 1, cela nous donne, les versets 1 et 2, au moins le verset 1, nous donnent des informations sur ces nations. Ainsi, il est dit, lorsque l'Éternel, votre Dieu, vous fera entrer dans le pays dans lequel vous entrez pour en prendre possession et qu'il éliminera de nombreuses nations devant vous.

Et puis il mentionne les nations Hittites, Girgashites, Amoréens, Cananéens, Périzzites, Hivites et Jébusiens. Sept nations, encore une fois, même groupe, même nombre. Mais alors regardez ce qui est dit à la fin du verset 1, Deutéronome 7, verset 1. Il est dit sept nations plus nombreuses et plus puissantes que vous.

Ainsi, Israël apparaît comme un très petit groupe minoritaire. Une question secondaire qui a été posée est la suivante : quelle était la taille de la nation d'Israël à sa sortie d'Égypte ? Et quelle est la population ? Et dans Exode chapitre 13, il est question des Israélites sortant d'Égypte, 600 000 hommes en âge de combattre, etc., plus des femmes et des enfants. Donc, en extrapolant avec les épouses, puis les enfants, deux à trois millions de personnes, peut-être.

Et c'est un groupe assez important de personnes qui sortent d'Égypte et traversent le Sinaï et vivent dans le désert pendant toutes ces années. Et puis venir dans un pays dans lequel ils constituent une minorité, plus petite que les sept. Cela fait donc une population de 21 millions, 24 millions d'habitants, quelque chose comme ça si c'est exact.

Dans l'État moderne d'Israël, il n'y a pas autant de monde. La terre ne supportera pas cela. Or, le changement climatique s'est produit au fil des millénaires.

Peut-être que c'était plus fertile à l'époque. Mais il y a de bonnes raisons d'être sceptique quant à cette compréhension de ce chiffre. Une autre façon d'arriver au nombre dans l'Exode est qu'il est de 600 000 et que le mot pour mille en hébreu est eleph.

Il existe un mot apparenté qui a les mêmes consonnes que eleph. Cela signifie qu'il s'agit plutôt d'une compagnie militaire ou d'une unité militaire. Certains ont fait valoir que ce chiffre est peut-être plus proche de 10, comme un petit peloton ou une compagnie de personnes.

Et si c'est le cas, si c'est ce qui se passe en chiffres, le nombre 600 000, 600 éléphants aurait pu être 600 éléphants . Et ce seraient 600 compagnies de 10 combattants, ce qui ferait environ 6 000 hommes en âge de servir plus des femmes et des enfants. Alors peut-être parlons-nous de quelques milliers, et non de centaines de milliers ou de millions de personnes.

C'est difficile à savoir. Il me semble que c'est plus logique étant donné les millions de personnes qui vivent dans ce pays si nous prenons ce chiffre comme valeur nominale ici. Quoi qu'il en soit, ce que je veux dire ici dans Deutéronome 7, c'est que le même nombre de nations est mentionné.

Ils sont plus grands et plus puissants que vous. Et ils sont formidables, le miracle que Dieu va accomplir en prenant ces nations plus puissantes et en continuant à donner les victoires à Israël. Pendant que nous y sommes, regardons un autre passage.

Tournez quelques pages plus tard, Deutéronome au chapitre 9. Et je veux commencer par le verset 4. Les instructions de Dieu à travers Moïse s'adressent à Israël. Il dit, verset 4, ne dites pas dans votre cœur après que l'Éternel, votre Dieu, les a poussés devant vous. Nom des Cananéens.

Ne dites pas, je cite, que c'est à cause de ma justice que le Seigneur m'a amené à posséder ce pays. Ainsi, Israël ne devrait pas s'enorgueillir de penser que, oh, vous savez, nous sommes le peuple élu de Dieu. Nous sommes les bons.

C'est pour cela qu'il nous donne cette terre. On continue au verset 4, alors que de l'autre côté, en réalité, c'est à cause de la méchanceté de ces nations que le Seigneur les chasse devant vous. Verset 5, ce n'est pas à cause de votre justice ou de la droiture de votre cœur que vous posséderez leur pays.

Mais à cause de la méchanceté de ces nations, l'Éternel, votre Dieu, les chasse devant vous, afin de confirmer la parole que l'Éternel a répandue sur vos pères, Abraham, Isaac et Jacob. Ainsi, une partie de la réponse à cette question difficile réside dans le commandement de Dieu à Israël de détruire tous les Cananéens et de les chasser. Une partie de la réponse réside dans leur propre méchanceté.

Encore une fois, nous en parlerons dans un autre segment et clôturerons en quelque sorte cette discussion. Mais cela en fait partie. Revenons donc au chapitre Josué, chapitre 3, et nous venons de regarder le verset 10 avec les 10 nations mentionnées.

Le verset 11 mentionne ensuite l'Arche d'Alliance. Le Seigneur de toute la terre passe devant vous. Le mot Arche ou Arche d'Alliance apparaît plusieurs fois dans ces 13 versets.

C'est un peu comme si le véritable objectif de cette première partie, avant qu'ils ne se croisent réellement, à partir du verset 14, était de dire que c'est la présence de Dieu ici qui est la chose la plus importante. Ainsi, le verset 13 leur donne ensuite les détails du moment où les âmes et les pieds du prêtre portent dans l'Arche du Seigneur, le Seigneur de toute la terre. Quand ils se reposeront dans les eaux du Jourdain, les eaux seront coupées et couleront, etc.

C'est donc en quelque sorte une vision d'avenir. Maintenant, en surface, nous pourrions répondre à la question : de quoi parle réellement le chapitre 3 ? Et nous pouvons répondre de manière concise en disant : eh bien, Israël a traversé le Jourdain. Cela facilite le début de l'action réelle dans le livre de possession de la terre, etc.

Mais à mon avis, non, c'est un effet secondaire de ce qui se passait ici. L'auteur du livre écrit cela d'une certaine manière, ces deux chapitres en fait d'une certaine manière, c'est l'intérêt de l'auteur et l'enthousiasme de l'auteur ne vient pas tant du fait qu'ils sont allés d'un point A à un point B, ils sont allés d'est en ouest. . L'enthousiasme de l'auteur est que Dieu a fait ce miracle étonnant dont nous lisons maintenant dans les versets 14 à 16.

Alors, regardons ça. Tous les versets 1 à 13 se sont développés jusqu'à l'événement lui-même. Ainsi, l'événement lui-même est raconté dans les versets 14 à 16.

Et même là, c'est une lente accumulation. Aux versets 12 et 13, cela veut dire en quelque sorte : voici les commandements, voici ce qui va se passer. Au verset 14, l'auteur nous dit maintenant : « D'accord, voici comment ils ont commencé à travailler.

Ainsi, le verset 14 dit, alors, quand les gens quittèrent les tentes pour traverser le Jourdain, et je vais en quelque sorte essayer de le lire d'une manière qui correspond à l'hébreu, les clauses suivent en quelque sorte. Et anticipez-vous, tous les versets 14 et 15, syntaxiquement en hébreu, se dirigent vers l'événement principal, qui est au verset 16. J'ai mentionné plus tôt la séquence de voyelles consécutives, et il n'y a pas de voyelles consécutives dans les versets 14 et 15.

Le premier est au verset 14, et il est résolu au verset 16. Ainsi, tous les versets 14 et 15 sont en quelque sorte entre parenthèses, menant au grand événement du chapitre 16. Alors laissez-moi essayer de le lire d'une manière qui capture cela.

Ainsi, ou plutôt, et cela s'est produit, dirait le roi Jacques, et cela s'est produit. Le premier sous-point concerne le moment où le peuple partit de ses tentes pour passer le Jourdain, le deuxième sous-point concerne les prêtres portant l'arche d'alliance devant le peuple, le troisième sous-point, verset 15, et quand ils furent arrivés quand ceux-ci portant l'Arche était arrivé jusqu'au Jourdain, quatrième sous-

point, et lorsque les pieds des prêtres portant l'Arche étaient plongés dans le bord de l'eau, et maintenant il y a une parenthèse encore plus grande, la plupart de vos Bibles ont une parenthèse dans cette dernière partie du verset 15, il est dit, oh, à propos, le Jourdain déborde sur tous ses bords au moment de la moisson. Et il me semble que le but de cela, et c'est dans une clause subordonnée, syntaxiquement en hébreu, le but de cela est de dire, eh bien, Israël, vous savez, ils traversent le Jourdain à un moment où ils le feraient normalement. ne pas pouvoir traverser.

Ce n'était pas comme s'il y avait une saison sèche, ils pouvaient trouver un endroit pour traverser sur la pointe des pieds ou patauger avec l'eau jusqu'aux chevilles. C'est l'époque où la rivière était à son point culminant, et cela donne du crédit au grand miracle qui va se produire. Donc, tout cela, c'est de la préparation, et ainsi, et cela arriva, verset 14, qu'est-ce qui arriva ? Verset 16.

Quatre choses. Il y a quatre verbes qui parlent des eaux. Et je vais juste le lire, eh bien, laissez-moi essayer de le relire en insistant.

Les eaux qui descendaient de la boue montèrent, premier verbe, et elles montèrent en un seul tas, très loin, très loin, deuxième verbe, à un endroit appelé Adam, la ville qui est en face de Zarethan . C'est donc au nord, à quelques kilomètres de l'endroit où ils traversent, et le fait est que les eaux du Jourdain ne peuvent plus couler là-haut. Et on nous en parle de deux manières différentes, ils se sont levés et ils ont levé deux verbes différents.

Et puis cela continue, et ceux qui descendent vers la mer de la Araba, la mer salée, à savoir la mer Morte. La partie suivante du verset dit, dans ma version, dit, nous sommes complètement coupés, en hébreu, cela fait deux verbes supplémentaires, nous sommes coupés et arrêtés. Ainsi, il y a quatre verbes parlant de ce qui est arrivé aux eaux dans le cadre d'un seul verset.

Et puis il est dit, et puis la dernière phrase ou clause du verset 16 dit, le peuple passa en face de Jéricho. Et syntaxiquement, c'est ce que nous appelons une clause subordonnée. Et c'est comme si l'auteur disait : voici cette chose merveilleuse qui se produit avec Dieu faisant cela avec les eaux, et, oh, au fait, n'oublie pas, ils ont traversé le Jourdain.

Mais ce n'est pas là le point que l'auteur tente de faire valoir. Le point que l'auteur essaie de faire valoir est que Dieu a fait cette grande chose avec les eaux. Et rappelez-vous, au chapitre deux, Rahab avait mentionné la défaite des Égyptiens à la mer Rouge.

Et maintenant, nous avons un événement similaire ici. Ainsi, l'auteur veut que nous nous émerveillions de ce que Dieu a fait, du grand miracle et du fait de boucher ces eaux. Et ces eaux n'étaient pas en saison sèche, c'était l'époque des plus grands.

Ainsi, au verset 17, conclusion du chapitre, les prêtres portant l'Arche d'Alliance se tenaient fermement sur la terre ferme. Et il existe différents mots en hébreu pour parler de terre, de terre, de poussière ou de sol. C'est un mot très spécial, c'est yalasha , et il est utilisé pour parler de la terre sèche par rapport à l'eau humide.

C'est le mot utilisé dans Exode 14, à quatre reprises, pour parler du moment où la mer Rouge s'est ouverte et que les Israélites ont pu la traverser sur un sol sec. Ce n'était pas comme s'ils patageaient dans la boue. Dieu avait asséché la terre.

C'est le verbe utilisé dans Jonas lorsque le poisson crache Jonas sur la terre sèche. Donc, c'est toujours un sol sec plutôt qu'un sol mouillé. Et donc, ce qui se passe ici, l'eau s'est levée et ce qu'ils traversent, encore une fois, c'est de la terre ferme, pas une terre boueuse.

Ainsi, les prêtres portant l'Arche sont assis sur un sol sec. Et cela aussi devrait immédiatement nous rappeler, à nous ou au lecteur, le miracle de la mer Rouge, car c'est le même mot. Ce n'est pas un mot si courant.

Cela ne se produit que dans quelques endroits. Et tout Israël passa à sec jusqu'à ce que la nation ait fini de passer le Jourdain. Le miracle accomplissait donc la traversée.

Mais l'auteur veut que nous soyons émerveillés par ce miracle lui-même. Le chapitre quatre est, dans un sens, l'auteur qui met le bouton pause sur l'action du livre parce que maintenant il veut que nous nous émerveillions encore plus devant ce miracle des eaux. Ainsi, au début, Dieu demande à Josué de faire venir 12 hommes et de prendre 12 pierres, versets deux et trois, du milieu du Jourdain et de les amener et de les déposer là où vous pourrez passer la nuit.

Alors, ils appellent les 12 hommes. Et regardez ce qui est dit au verset six. Le but de ces 12 pierres est qu'elles soient construites comme un autel, non pas comme un autel de sacrifice, mais comme un autel commémoratif.

Et de la même manière que nous aurions aujourd'hui une plaque commémorative, comme nous avons les plaques commémoratives du 11 septembre et d'autres types de grands événements. Verset six. Le but est que cela soit un signe parmi vous.

Lorsque vos enfants demandent dans le temps à venir, que signifient ces pierres ? Notez le libellé. Il ne dit pas : c'est l'endroit où ils traversent de A à B. Il dit, au verset sept, que vous devriez leur dire que les eaux du Jourdain ont été retranchées devant l'Arche d'Alliance. Lorsqu'il traversa le Jourdain, il s'agissait encore d'une clause subordonnée et non d'une clause principale.

Les eaux du Jourdain furent coupées. Donc deux moments différents, deux manières différentes. Encore une fois, au chapitre trois, verset sept, cela affirme le miracle du chapitre, je suis désolé, chapitre quatre, verset sept.

Cela affirme le miracle du chapitre trois, verset 16. Alors ils ont fait cela. Ils prennent les 12 pierres.

Au verset neuf, Josué lui-même prend quelques pierres. Et il semble qu'il y ait peut-être plusieurs ensembles de pierres différents ici. Mais je pense que le fait est qu'ils ont 12 hommes qui installent des pierres pour marquer quand l'eau est coupée et qu'ils traversent la terre ferme.

Ils pourraient voir cela comme un repère de loin, ils traversent. Et puis Josué lui-même prend ces pierres au verset neuf et les place sur la berge. Et je suis désolé, dans l'autre sens.

Josué aurait lui-même placé les pierres dans la rivière. Puis les hommes les emmènent sur la berge. Donc, je pense que le verset neuf est une sorte de flash-back entre parenthèses.

Il ne s'agit pas de deux ensembles de pierres distincts. Alors, ils ont fait tout ce qu'ils commandaient. Remarquez au verset 10 la répétition de l'idée de tout.

Tout le monde obéissait au Seigneur et à Josué. Ils faisaient tout selon les règles. Et le peuple passa en toute hâte et l'arche sortit et ainsi de suite.

Donc, nous allons simplement aller jusqu'à la fin. Il y a une sorte de réitération de cette idée de la signification des pierres. Ainsi, il mentionne la terre aride au verset 18.

Et les gens sortirent du Jourdain le 10e jour du premier mois. Ils campèrent maintenant à Guilgal, à la frontière orientale de Jéricho. Et ils avaient là les 12 pierres qu'ils avaient installées.

Et puis il dit au peuple, verset 21, lorsque vos enfants demandèrent à leurs pères dans les temps à venir, que signifient ces pierres ? Alors vous ferez savoir à vos enfants qu'Israël est passé. C'est la première fois que le verbe passer est dans une proposition indépendante qui souligne en quelque sorte cela. Mais remarquez qu'il est dit qu'ils sont passés sur un sol sec.

Donc, l'accent est toujours mis sur ce miracle. Et puis, au verset 23, encore une fois, l'Éternel a asséché pour vous les eaux du Jourdain jusqu'à ce que vous passiez comme l'Éternel, votre Dieu, l'a fait pour la mer Rouge lorsqu'il a asséché pour nous

avant notre passage. Ainsi, pour la première fois, le lien avec la mer Rouge est explicite.

C'était implicite dans certains vocabulaires antérieurs, mais maintenant c'est explicite. Ce merveilleux miracle que Dieu avait accompli dans la mer Rouge est également reproduit ici à un niveau plus petit avec le Jourdain. Et puis je pense que la façon dont le chapitre se termine est vraiment intéressante parce que le chapitre se termine en nous disant que c'est pour deux raisons.

Et l'une est une raison externe. Une autre raison est une raison interne. Mais Dieu a fait ce grand miracle pour deux raisons.

Numéro un, verset 24a, afin que tous les peuples de la terre sachent que la main du Seigneur est puissante. Nous avons vu Israël savoir dans la première partie du chapitre, chapitre trois, avoir confiance. Or, le désir de Dieu est que les nations sachent que le Dieu d'Israël est puissant.

Il y a donc le témoignage extérieur aux nations. Et puis deuxièmement, intérieurement, afin que vous craigniez pour toujours le Seigneur votre Dieu. Afin que vous, Israélites, ayez un sentiment de révérence et de respect pour le Seigneur Dieu qui a accompli ces miracles.

J'espère que vous comprenez que dans l'Ancien Testament, l'idée de la crainte du Seigneur n'est pas seulement l'idée d'être terrifié et d'avoir peur de quelque chose, mais l'idée de révérence et de crainte et de le tenir en bon honneur. Et donc, cela contraste encore une fois avec la génération du désert qui n'avait pas craint le Seigneur et s'était rebellée tant de fois. Il y a un nouveau départ ici et l'accent est beaucoup plus mis sur l'obéissance.

Ainsi, le chapitre se termine par cette synthèse du but du miracle étant de deux choses, l'une pour témoigner aux nations et l'autre pour renforcer la foi d'Israël. Et en fait, dans ma propre description du livre, je dirais que le chapitre cinq, le premier verset, est en réalité la conclusion des chapitres trois et quatre. Alors laissez-moi simplement expliquer pourquoi je pense cela.

Le chapitre quatre, verset 24, dit ce témoignage extérieur aux nations pour qu'elles connaissent. La chose suivante est dite, et j'espère que vous comprenez et savez que les manuscrits originaux ne comportaient pas de numéros de chapitre et de verset, donc il n'y a pas de véritable rupture ici. Et ainsi, la chose suivante qui dit, la chose immédiatement suivante qui est dite est le chapitre cinq, verset un, aussitôt que tous les rois des Amoréens qui étaient au-delà du Jourdain à l'ouest et tous les rois des Cananéens qui étaient près de la mer, souvenez-vous que Rahab avait dit : nous avons entendu ce que l'Éternel, votre Dieu, avait fait.

Ainsi, la réputation d'Israël semble passer devant lui à chaque instant. Dès qu'ils apprirent que l'Éternel avait asséché les eaux du Jourdain, ce miracle se produisit à nouveau, pour le peuple d'Israël, jusqu'à ce qu'ils aient traversé, leurs cœurs fondirent, faisant écho aux paroles de Rahab au chapitre deux. Et il n'y avait plus d'esprit en eux à cause des enfants d'Israël.

Ainsi, nous avons au tout début du livre, Rahab disant, vous savez, nous sommes terrifiés par vous tous à cause de ce que Dieu a fait dans le désert et aux Égyptiens. Maintenant, alors que l'action du livre se déroule réellement, Dieu fait un autre grand miracle et nous voyons les rois eux-mêmes fondre et il n'y a plus d'esprit en eux. Donc, cela renforce en quelque sorte ce que Rahab a dit.

Et c'est, dans un sens, l'accomplissement du verset 24, chapitre quatre, verset 24a, afin que les nations sachent que la main du Seigneur est puissante. L'accomplissement de cela se trouve au chapitre cinq, verset un. Donc, à mon avis, c'est vraiment la fin de toute cette section et c'est là que nous terminerons ce segment.

C'est le Dr David Howard dans son enseignement sur Josué à travers Ruth. Il s'agit de la séance 7, Josué 3-4, la Traversée du Jourdain.